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昨天下午，全国政协十三届四次会议召开新

闻发布会。大会新闻发言人郭卫民向中外媒体介

绍大会有关情况并回答记者提问。针对个人信息

保护、新冠疫苗、北京冬奥会等热点问题，郭卫民

一一回应。

今年的新闻发布会继续采取去年的形式，用

网络视频形式举行，主会场设在人民大会堂新闻

发布厅，分会场设在梅地亚两会新闻中心。

今年两会首场新闻发布会
回应了这些热点
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截至2月底，中国已累计

接种疫苗5200多万剂次

郭卫民表示，截至2 月底，中国已累计接种疫

苗 5200 多万剂次。中国始终把疫苗的安全性、有

效性放在第一位。疫苗企业从研发到每一阶段的

实验，都始终严格按照有关技术标准和程序进行，

而且在研发、实验到紧急使用、附条件上市等各个

重要阶段都及时发布权威信息。很多国家都批准

使用了中国疫苗，一些国家的领导人自己带头接

种了中国疫苗，说明了中国疫苗的安全性和有效

性。

中国已向69个国家和2个国际组织

提供疫苗援助并向28个国家出口疫苗

郭卫民介绍，针对有人质疑中国是通过疫苗

来扩大地缘政治影响力的说法，郭卫民回应称，这

种说法、想法是十分狭隘的，疫苗是防控并战胜疫

情的重要手段，也是当前国际社会抗疫合作的重

要内容，中国将新冠疫苗作为全球公共产品并加

入了世界卫生组织新冠肺炎疫苗实施计划。

截至 2 月底，中国向 69 个国家和两个国际组

织提供疫苗援助，并向 28 个国家出口疫苗，相关

工作还在继续，这既是帮助国际社会战胜疫情作

出贡献，也是在践行人类命运共同体理念。

北京冬奥会筹备工作进展顺利

最大程度降低疫情风险

郭卫民表示，政协有多位来自体育界的委员，

其他很多委员是体育迷，和全国的广大公众一样，

都对北京冬奥会高度关注，热切期盼。目前在国

内外各相关方面的共同努力下，北京冬奥会、冬残

奥会的筹备工作进展顺利。有关部门创新工作方

式，科学合理地调整工作安排，在完成筹办任务的

同时，最大程度地降低疫情风险。

个别外国政客将体育运动政治化，企图干扰

破坏北京冬奥会的筹办和举行，这些做法有违奥

林匹克宪章精神。我们相信这样的举动得不到国

际社会的支持，是徒劳的，也是注定不会得逞的。

我国脱贫标准

高于世界银行制订的极端贫困标准

郭卫民介绍，十三届政协以来，全国政协每年

都将脱贫攻坚工作作为协商议政的一个重点。脱

贫攻坚的质量也是大家比较关心的一个问题，全

国政协许多相关专家认为，我国的脱贫标准是一

个综合性的标准。

从收入上看，我国的脱贫标准高于世界银行

制订的极端贫困标准。我国在脱贫攻坚中，还强

调“两不愁、三保障”，目前贫困人口全部实现了不

愁吃、不愁穿，全面实现义务教育、基本医疗、住房安全和饮水安全有

保障。此外，我国的扶贫成果也包括大量的公共服务和社会保障，例

如建桥、修路、通电、联网等举措。

多位政协委员提交“加强个人信息保护”相关提案

郭卫民表示，近年来，全国政协围绕个人信息安全和隐私保护，

开展了大量工作，很多政协委员提交了相关的提案，去年全国政协还

专门召开了加强大数据时代个人信息保护网络议政远程协商会，人

工智能发展中科技伦理和法律问题双周协商座谈会。

政协委员中有一些互联网企业的负责人也参加了相关议题的讨

论，也表示要加强行业自律，处理好服务和管理的关系，严格落实企

业的主体责任，保障好用户的合法权益。全国政协将持续关注这一

个问题，推进这项工作不断取得新的进展。

没有健康码老人寸步难行？

积极应对老龄化列入今年重点协商议题

针对老年人因不会使用健康码而无法进入公共场所，郭卫民回

应：近年来，许多政协委员围绕相关议题提出提案。不少委员认为，

老年人使用智能设备困难等问题，暴露了我们有些地方出现了智能

化进步但人性化服务还不足的情况。

郭卫民介绍，今年，全国政协将积极应对人口老龄化、促进人口

均衡发展列入了重点协商的议题，将组织政协委员深入研究探讨，为

政府决策提供参考。

爱国者治港是“一国两制”方针的应有之意和核心要义

郭卫民表示，全国政协一直十分关心香港的经济社会发展，全国

政协有230多名港澳委员，他们更是心系香港，为香港稳定发展建言献

策，积极参加港澳的建设。爱国者治港是“一国两制”方针的应有之意

和核心要义，是全面准确贯彻“一国两制”方针必须坚持的根本原则，

无论是制订实施香港《国安法》，还是完善特别行政区的选举制度，都

是为了坚持和完善“一国两制”，确保“一国两制”实践沿着正确方向行

稳致远。全国政协将认真贯彻落实中央港澳工作大政方针，加强思想

政治引领，广泛凝聚共识，坚定支持爱国者治港这一根本原则。

有民调称美民众对中国好感度降低？

中国“朋友圈”正在不断扩大

针对一些民调称美民众对中国好感度降低，郭卫民回应，现在有

一些国际民调对中国的国家形象进行评价，情况是多样的，它涉及到

是哪一个民调机构、调查的范围、调查的具体对象、数据等多种因素

影响，情况也是多样的。有些是因为一些外国民众对中国不了解，有

些则是因为受到了某些反华政客的误导。

中国与越来越多的国家和地区开展交流和合作，不断地扩大我

们的“朋友圈”。去年，我们签署了区域全面经济伙伴关系协定

（RCEP），完成了中欧投资协定谈判，成功举办了第三届国际进口博

览会，我想这些也从一个侧面反映了这一点。

大会拟定的主要议

程是：听取和审议全国政

协常委会工作报告和关

于提案工作情况的报告；

列席十三届全国人大四

次会议，听取并讨论政府

工作报告及其他有关报

告，讨论国民经济和社会

发展第十四个五年规划

和 2035 年远景目标纲

要草案；审议通过全国政

协十三届四次会议政治

决议等决议和报告。

本次大会期间，将

安排开幕会、闭幕会以及

两次大会发言，其中一次

大会发言以视频会议方

式举行；安排6次小组会

议。开幕会、闭幕会将邀

请外国驻华使节旁听。

现在大会筹备工作已全

部准备就绪。

本次政协大会
主要议程

全国政协十三届四

次会议将于 3 月 4 日下

午 3 时在人民大会堂开

幕，3月10日下午闭幕。

今年的会期做了压缩，一

方面是总结了去年会议

的经验，一方面考虑到疫

情防控的要求。今后，还

将进一步总结和梳理大

会这样的创新举措和有

效做法，不断完善有关工

作，把好经验、好作风延

续下去。

全国政协
十三届四次会议
为期六天半
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